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Encierro de la
plataforma contra
la privatización

Florencio Retortillo es
el nuevo comisario
de la Policía Nacional

Torres-Dulce,
nombrado fiscal
general del Estado
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LOS DATOS DE LA EPA INDICAN QUE HAY 12.400 PARADOS MÁS QUE AL CIERRE DE 2010

Ciudad Real cerró el año 2011
con 63.800 personas paradas

El Ayuntamiento
reducirá en un 30 
por ciento las ayudas
a la Semana Santa
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situación a la que nos
ha arrastrado la Junta’
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El alcazareño Hugo de la Riva, triunfador
del Festival de Cine de Castilla-La Mancha
El realizador alcazareño Hugo de la Riva
se alzó como gran triunfador del III Fes-
tival de Cine de Castilla-La Mancha al
conseguir el premio al mejor cortome-
traje por Blondi, el perro de Hítler y recibir

la distinción al mejor director novel en
una gala en la que Sergio González reco-
gió el premio del Público por Buenos
tiempos y César Pacheco se alzó con la
distinción al mejor largometraje por La

burla del jardinero. Clara Sanz logró el
premio al mejor documental por Sigá-Si-
gá Prespa y Borja Murel el de la mejor
Banda Sonora por Camino a casa.
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Parte de los empleados
de Solaria solo tienen
diez meses de paro

Cyan Magenta Amarillo Negro

vv  La tasa provincial de desempleados está a la cabeza de Castilla-La
Mancha con el 27,02%, cinco puntos por encima de la media regional 
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Multa para
las CCAA que
no cumplan
El Gobierno aprobó el ante-
proyecto de la Ley de Estabili-
dad Presupuestaria, que pre-
vé una multa a las adminis-
traciones que no cumplan
con la reducción de déficit.

NACIONAL 33

La Junta dice ahora que hará la autovía del
IV Centenario ‘con los tramos ya existentes’
vv  La consejera de Fomento asegura en Ciudad Real que 

“los tramos se desdoblarán cuando la economía lo permita”  
CIUDAD REAL 9



la desidia, negligencia y falta de
responsabilidad de la Junta, lle-
guemos a crear una situación de
congestión y de crack que cada
vez se puede ver más cerca.

P. ¿Cómo afectan los recortes

de la Junta a la ciudad?

R. Nosotros seguimos prestan-
do todos los servicios que han si-
do convocados. Ya informé de
que el Programa Alcazul, el apo-
yo a los centros escolares, el ser-
vicio de Kanguras, el Centro de la
Mujer (que ahora veremos cómo
se acaba resolviendo), se habían
dejado de prestar. Hemos reduci-
do al 50% el servicio de Ayuda a
Domicilio, aunque debo poner en
valor el trabajo de los funciona-
rios que, para no dejar a nadie sin
ayuda a domicilio, han analizado
caso por caso para reducir las ho-
ras haciendo el menor daño posi-
ble. 

Creo que el PP nos ha engaña-
do a todos, incluso a los que le
votaron, porque todos recorda-
mos el discurso de Rajoy reiterado
que no iba a aumentar la presión
fiscal al ciudadano porque eso se-

18 ❙ VALDEPEÑAS Lanza

W W W . L A N Z A D I G I T A L . C O M SÁBADO, 28 DE ENERO DE 2012

EL ALCALDE DE VALDEPEÑAS ANALIZA LOS PROYECTOS Y SERVICIOS DE LA CIUDAD

“Las inversiones están supeditadas a la
situación a la que la Junta nos ha arrastrado”
Jesús Martín asegura que “el Partido Popular nos ha engañado a todos, ya que Rajoy

dijo que no iba a aumentar la presión fiscal de los ciudadanos, pero lo está haciendo”

MAITE GUERRERO

VALDEPEÑAS

Pregunta. ¿Cómo se presenta

para Valdepeñas este año? 

Respuesta. Buena pregunta si
tuviera respuesta ¿no? De mo-
mento lo que tenemos planifica-
do es todo aquello que dibujamos
en los presupuestos. Poner un
aparcamiento en superficie a la
altura del antiguo edificio de Co-
rreos; poder reurbanizar la calle
Seis de Junio; tenemos que termi-
nar de abrir el nuevo paso subte-
rráneo bajo las vías del tren en el
Puente de Los Llanos; hemos in-
corporado y ampliado ya con
más de 2.000 metros cuadrados la
Plazoleta de la Yenka; veremos si
en el parque que hay detrás de Sa-
beco podemos hacer un parque
temático de juegos infantiles; este
año por fin inauguraremos tras
una inversión de más de 7 millo-
nes de euros, el nuevo Centro Te-
rritorial de la Seguridad Social; y
tenemos que poner en marcha el
Proyecto Urban, que es otra in-
versión muy importante que va a
recuperar la antigua Comisaría de
la Policía Nacional y al mismo
tiempo va a crear un centro tele-
mático para la formación y oferta
de nuevos nichos de mercado y
empleo. También seguimos traba-
jando en la firma digital.

No voy a repasar ahora todas
las inversiones, pero tengo que
decir que todo esto está supedita-
do a que se pueda descongestio-
nar la situación económica a la
que la Junta de Comunidades nos
ha arrastrado a los ayuntamien-
tos.

El gobierno regional nos debe
más de siete millones de euros y
sigue sumando porque la Junta
está gobernando a expensas de
aquel que no puede pagar. Ha
prorrogado el Plan de Atención a
la Mujer pero no paga la parte del
convenio. Los alcaldes vivimos
una situación caótica. Si la Junta
no crea un plan de pago que ge-
nere solvencia a las administra-
ciones locales, va a paralizar el
ámbito de la región porque en la
medida que no nos pagan, no po-
demos pagar a nuestros provee-
dores y nuestros proveedores no
nos pueden servir, por lo que hay
un estancamiento de la economía
y las inversiones que hemos dibu-
jado para revitalizar el mercado se
pueden ver a abocadas a que por

Jesús Martín, alcalde de Valdepeñas

“Creo que el
Partido Popular
nos ha engañado
a todos, incluso 
a los que le
votaron”

ría quitarle poder adquisitivo y, si
tiene menos dinero, se compra
menos y eso paralizaría la econo-
mía. Este era su discurso durante
los últimos cuatro años y cuando
se presentó como candidato para
presidir el país y era el discurso de
la presidenta regional, Mª Dolores
de Cospedal, pero lo que ha he-
cho en el primer Consejo de Mi-
nistros ha sido paralizar el creci-
miento de la economía quitándo-
le poder adquisitivo al ciudadano
y haciendo una ingerencia en la
autonomía municipal.

¿Cómo ha quitado dinero al

ciudadano? Subiendo el IRPF, qui-
tando la tarjeta de transporte pú-
blico a estudiantes y mayores, to-
cando las rentas del trabajo y no
se ha atrevido a tocar las del capi-
tal, posiblemente porque el capi-
tal es él.

Por otro lado, nos ha impedido
que el Ayuntamiento de Valdepe-
ñas, que tenía previsto bajar un
5% su coeficiente del IBI, poda-
mos hacerlo y nos ha subido, en
algunos casos, hasta un 16%.

Hace una ingerencia en la auto-
nomía municipal y penaliza a los
ciudadanos de aquellas localida-
des en las que hemos hecho bien
las cosas. 

Rajoy dice que subamos el im-
puesto para capitalizar a los ayun-
tamientos, pero como debe capi-
talizarlos es dando mayor partici-
pación en los tributos del Estado
y no gravando al ciudadano.

El alcalde es tan víctima como
los ciudadanos y deben tener cla-
ro que el que obliga a pagar esas
cantidades es el gobierno de Espa-
ña.

P. ¿Cómo se encuentra la si-

tuación de pago a proveedores?

R. Con mucha solidaridad. El
día que podemos vamos panean-
do a los pequeños y con los gran-
des estamos negociando una lí-
nea de pagos a largo plazo sopor-
tando grandes intereses porque la
Junta no nos paga y no nos deja
Tesorería. Tengo que decir que el
empresario de Valdepeñas se ha
hecho copartícipe de la solidari-
dad y nos está sirviendo a sabien-
das de que no tiene fecha para co-
brar.

P. En cuanto a los proyectos

que estaban previstos para Val-

depeñas como la Casa del Agua,

¿cómo van?

R. La Casa del Agua irá al pleno
de febrero. Se paró por la situa-
ción económica de la empresa y
cuando iban a ponerse en mar-
cha, el concejal me hizo ver que
las necesidades deportivas de la
ciudad habían cambiado y que
había que hacer modificaciones.

Suprimiremos una de las pistas
del pádel que iba en el proyecto y
dejaremos una sala diáfana para
crecer según la demanda de los
ciudadanos. 

El proyecto podría finalizar este
año y revertirá en una mayor ca-
lidad de vida para la ciudad.

P. Otro proyecto es el campo

de golf.

R. Estamos trabajando en este
proyecto con Feceval (Federación
de Empresarios de la Comarca de
Valdepeñas y Campos de Mon-
tiel) para ver la posibilidad de cre-
ar una sociedad mixta que lo pue-
da poner en marcha, pero no voy
a hablar de este tema por si se es-
tropea. Las negociaciones van por
buen camino. Se necesitan tres
millones de euros para ponerlo
en marcha, pero con las reformas
que conseguimos del Ministerio
de Fomento, hemos conseguido
darle un acceso más a Valdepeñas
que va a pasar por el campo de
golf. Eso va a dar lugar a entrar en
Valdepeñas por Castilnuevo. To-
do el tráfico rodado va a pasar
por ese sector, con lo que pondrá
en valor el sector posiblemente
en seis meses. 

Llevamos con el proyecto seis
años. Había seis líneas aéreas que
ha habido que enterrar y desviar.
Hecho eso se pondrá en marcha
el campo de prácticas y a partir de
ahí, si hay una voluntad empre-
sarial, que la hay, y conseguimos

MAYTE GUERRERO
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do en ningún momento. Quiero

poner en valor que, al igual que

en otras localidades ha habido

muchas promociones en la que

los promotores se han ido, eso no

ha ocurrido en Valdepeñas. El

Ayuntamiento tomó las garantías

suficientes para no crear zonas

depauperadas. La urbanización

está acabada. Depende del sector

de la construcción, que está como

está, pero lo cierto es que Valde-

peñas está en la línea de salida pa-

ra poder llegar los primeros.

P. El Boletín Oficial de Casti-

lla-La Mancha ha publicado la

autorización ambiental para

que la Planta de tratamiento de

Subproductos de Origen Ani-

mal se pueda ubicar en Valde-

peñas. ¿Cómo va este proyecto?

R. Ahora lo que procede es tra-

mitar la licencia de construcción. 

Hasta donde sé, el ministro no

Jesús Martín afirma que su cargo de
senador le vendrá bien a Valdepeñas
MAITE GUERRERO

VALDEPEÑAS

P. ¿Qué tal compagina el cargo

de alcalde con el de senador?

R. Con pocas horas de sueño.

Me gusta porque a mí la política

me gusta. El acta de senador me

ha dado una virtualidad de creci-

miento intelectual importante.

Me estoy enterando ahora.

Las relaciones con otros gru-

pos son muy buenas. Podemos

contrastar opiniones y tener más

información. También conoce-

mos a las personas que están go-

bernando y con la relación hu-

mana, pues te echan una mano.

A Valdepeñas le va venir muy

bien tener un alcalde senador, al

senador le viene bien a título

personal porque crece intelec-

tualmente y para Jesús, la perso-

na, es renunciar a parte de tu vi-

da familiar y a horas de sueño,

pero lo estoy llevando bien.

P. ¿Cómo valora la unión de

alcaldes del PSOE de la que for-

ma parte?

R. Lo valoro porque es algo a

lo que nos ha abocado la situa-

ción en la que estamos. Lo que

me ha sorprendido es que el de-

legado de la Junta, que es un car-

go institucional que tiene que es-

tar al servicio de todos los alcal-

des, haga unas manifestaciones

tan torticeras y burdas como las

que ha hecho intentando ningu-

near la realidad, cuando hay un

alcalde que ha anunciado que es

capaz de ponerse en huelga de

hambre. Si no entiende el dele-

gado de la Junta que en La Sola-

na llevan los funcionarios sin co-

brar no se cuanto y que a los

pueblos pequeños de Campos de

Montiel y Calatrava se les está

dando un hachazo con paraliza-

ción de inversiones y no les pa-

gan el dinero que les deben, que

está poniendo a los ayuntamien-

tos grandes, incluido el nuestro,

en una situación de quiebra, y la

única solución que tiene para

eso es enarbolar la bandera del

militante atacando con una falta

de respeto personal a quienes he-

mos sido votados, pues esto es lo

que tenemos.

Así la Junta no soluciona sus

problemas. Si la manera de solu-

cionar sus problemas es ningu-

near, insultar y ofender a los re-

presentantes del pueblo, sean del

color político que sean, mal van.

P. En cuanto a la situación

del PSOE a nivel nacional,

¿qué el parece?

R. No me parece nada. Entien-

do que esto en la calle puede pa-

recer que estamos discutiendo

en el corral si son galgos o po-

dencos, pero una democracia

abierta, como es el PSOE, lleva

aparejada un estado de opinión.

Eso que en una democracia

madura se podía entender muy

bien, como en la americana,

donde los americanos están es-

cogiendo presidente todos los

años con primarias, estados… y

lo ven lo más normal del mun-

do. Eso no significa que los repu-

blicanos o los demócratas estén

en un desastre. 

Forma parte de una democra-

cia abierta en la que el PSOE

cree. No es el PP que se va y a de-

do pone a otro. Es una democra-

cia plural, donde se genera un

mismo debate y puede que no

todos seamos amigos, pero todos

somos compañeros y una vez

que pase el día 3, 4 y 5 de Sevilla,

el PSOE cerrará filas en torno a

aquel que gane en democracia y

empezaremos a funcionar. Me

parece que tenemos que acabar

con este debate lo antes posible.

Ahora estamos con lo urgente,

que es organizar nuestra casa, pe-

ro lo importante es organizar la

casa de los ciudadanos, que para

eso nos han votado. 

La noticia ahora es si sale Cha-

cón o Rubalcaba. Para esto que-

da poco tiempo y en cuanto eso

ocurra sea el compañero o com-

pañera que sea, apartaremos esa

parte del debate y podremos lle-

gar al ciudadano diciendo que

estamos trabajando por él y para

él porque creemos en eso.

P. ¿Cuál es su preferencia:

Chacón o Rubalcaba?

R. Como no soy delegado, Fe-

lipe Rodríguez es el secretario lo-

cal del PSOE y es justo que sea el

representante local el que vaya,

pues no me voy a pronunciar.

Estoy con el que gane y va a ga-

nar el que más votos saque.

P. ¿Qué opina de Emiliano

García-Page?

R. Me parece que hubiera sido

una oportunidad para Castilla-La

Mancha y para él que se hubiera

atrevido a dar el paso a nivel na-

cional, porque el tercero en dis-

cordia posiblemente hubiera en-

riquecido el debate.

Es una opción personal que él

ha decidido no tener y se postu-

la ahora para secretario regional.

No creo que tenga ningún pro-

blema para ser el secretario regio-

nal porque además es un hom-

bre bastante afable, representa

un humanismo dentro de la so-

cial-democracia y creo que al

conjunto del discurso político le

puede venir muy bien el talante

de García-Page y al Partido Socia-

lista también. Pero lo importante

son los ciudadanos castellano-

manchegos. Debe haber un lide-

razgo en la calle que denuncie la

incapacidad que tiene la señora

De Cospedal para gobernar esta

región y posiblemente cualquier

otra. En ocho meses lo único que

ha hecho ha sido cambiar ya dos

veces su gobierno, con lo que es-

tán perdidos. Además, durante

los seis primeros meses se dedi-

có a ganar votos para ganar el

gobierno nacional y ahora que

parecía que iba a volver, está en

una lucha continua dentro de su

partido para seguir siendo la se-

cretaria general, con lo cual,

donde no está es donde la nece-

sitamos, que es en el gobierno de

Castilla-La Mancha.

P. En cuanto al PP local, ¿qué

le parece la dimisión del que

era presidente, Benito Piña, y

que el cargo lo ocupe Fernan-

do de la Dueña?

R. Yo no juzgo casas ajenas.

No es una cosa recurrente ahora.

Cada uno que arregle su casa. A

mí no me gusta que se metan en

la mía y por lo tanto, no voy a

hacer una valoración de lo que

ocurra dentro. Si ellos no lo quie-

ren decir, yo lo respeto, pero des-

de luego lo que han dicho no

nos lo creemos nadie.

P. ¿Qué opinión le merece el

que patronal y sindicatos ha-

yan pactado una subida sala-

rial máxima del 0,5%?

R. A mí cualquier acuerdo que

se haga en consenso entre sindi-

catos y patronal, lo tengo que

aplaudir. Lo contrario sería el de-

cretazo al que creo que nos va-

mos a ver abocados en los próxi-

mos días en el conjunto de la re-

forma laboral y, desde luego, no

va a ser para bien del trabajador.

Por lo tanto, aplaudo que se ha-

ya llegado a ese acuerdo. Me pa-

rece que es poco, pero también

es cierto que la economía, según

el Fondo Monetario Internacio-

nal y los estudios del Banco de

España, puede que entre en rece-

sión y si entra en recesión, cual-

quier subida, bienvenida sea, pe-

ro si además viene por acuerdo,

mejor. ❏

El primer edil leyendo un ejemplar de Lanza
MAITE GUERRERO

“Rajoy debe
capitalizar a los
ayuntamientos
dándoles más
participación en
los tributos del
Estado y no
obligándonos a
subir impuestos
que gravan a los
ciudadanos

ha designado los nuevos cargos

de la empresa pública TRAGSA,

por lo que el proyecto está a mer-

ced de que llegue la nueva direc-

ción para ponerlo en marcha.

También está supeditado a que el

gobierno de Castilla-La Mancha

eleve a firme el acuerdo que dejó

firmado el gobierno anterior de

que TRAGSA hace la planta en

Valdepeñas a cambio de que el

gobierno regional le delegue la re-

cogida de animales. Yo espero que

el gobierno autonómico lo eleve a

firme porque si no no habría in-

versión, con lo que castigaría a

Valdepeñas y a la región.

P. Recientemente las aguas

del Peral han sido calificadas

como minero-medicinales.

¿Hay algún promotor interesa-

do?

R. Ahora que estamos dentro

de la red de villas termales, pone-

mos en valor un capital de Valde-

peñas que durante mucho tiem-

po se dejó olvidado y hemos con-

seguido recuperar, pero esos

proyectos pasan por la inversión

privada. Un gestor de un posible

inversor ya se ha puesto en con-

tacto con la alcaldía, pero no quie-

ro generar expectativa. ❏


